



9 En general, los partidos políticos luchan por dirigir a un país y para ganar elaboran propuestas sobre como solucionar los problemas o situaciones importantes del país. Hoy en México el tema de la migración es **una** de los más relevantes. Revisa qué postulan los siete partidos mexicanos sobre de los derechos políticos de los mexicanos que emigraron y viven fuera del país.

- a) Lee los textos que se transcriben a continuación para ubicar las propuestas de cada partido.

PAN

Defendemos a nuestras comunidades en el extranjero

- 62) Las comunidades de mexicanos en el extranjero son parte de la Nación. Defendemos el derecho de los inmigrantes a recibir, en México y en el extranjero, un trato justo y humano, acorde con el marco jurídico internacional. México debe impulsar su regularización en el exterior y formular medidas para un flujo legal y ordenado y ofrecer servicios consulares de calidad.
- 64) Reconocemos el derecho de las comunidades de mexicanos que viven en el extranjero de participar en la integración de los órganos del Estado mexicano. Los plazos y modalidades para el ejercicio de este derecho deben preservar la solidez de las instituciones electorales de nuestro país.

PRI

378. Impulsar la incorporación del concepto de migración de la fuerza de trabajo en el marco del TLCAN, como sustento de acuerdos laborales justos y respetuosos de los derechos humanos.
390. Consolidar los trabajos de vinculación del PRI con las comunidades de mexicanos en Estados Unidos, que fomenten su participación social y política en ambos países, su bienestar económico y el de sus familias.

PRD**114. Migración**

Impulsaremos la suscripción de un tratado entre México y Estados Unidos en materia de migración. El fortalecimiento de los consulados mexicanos a través de centros de información para apoyar a los migrantes informándoles sobre sus derechos y obligaciones.

Particularmente importantes son los derechos de igualdad ante la ley y de no discriminación por motivos de raza, país de origen u otra situación.

Así, defenderemos con firmeza los derechos políticos de nuestros migrantes en el extranjero y seguiremos promoviendo la creación de la 6^a circunscripción federal plurinominal y su derecho a votar en las urnas.

Particularmente importante es seguir los lineamientos de la Convención Internacional de las Naciones Unidas sobre la Protección de los Derechos de Todos los Trabajadores Migratorios y de sus Familiares [...] asegura el derecho a voto y a ser elegidos de los migrantes regulares, cuestión por la que nuestro partido ha luchado desde hace años. Por tal motivo nos proponemos incentivar la ratificación de un mayor número de países de la comunidad internacional de este instrumento.

PT

52. Impulsamos y exigimos sin concesiones el respeto a los derechos humanos, sociales, laborales, políticos, electorales y culturales de los mexicanos residentes en el extranjero. Se debe pugnar por incluir el tema migratorio en el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos de Norteamérica y Canadá, y para garantizar estos derechos demandamos al Gobierno Federal que asuma la defensa energética de nuestros connacionales en el extranjero.

También pugnamos porque estos mexicanos ejerzan su derecho a votar en las elecciones del Poder Ejecutivo Federal.

PVEM

j) Equilibrio demográfico: Un crecimiento poblacional desordenado y concentrado ha contribuido a los fenómenos del hacinamiento, la sordidez y la contaminación ambiental en las zonas urbanas. En la otra punta, el abandono, la marginación, las migraciones, son características de la pobreza rural.

MC**9.7. Agenda internacional para el desarrollo**

Promover la formulación de una agenda para el desarrollo que aborde la búsqueda de soluciones multilaterales a [...] la migración.

PANAL

"**Nueva Alianza** promoverá leyes justas que garanticen los derechos de los mexicanos dentro y fuera del territorio nacional".

Estamos obligados a luchar por el ejercicio pleno de sus derechos, por su seguridad jurídica, laboral y su integridad personal, así como por la **participación política** de nuestros compatriotas en la toma de decisiones del país. Estamos convencidos de la importancia de aceptar el voto de los mexicanos en el extranjero.

- b) Compara lo que cada partido considera como postulado ante la migración. Completa el siguiente cuadro con la información localizada retomando las ideas más importantes.

PRI	
PAN	
PRD	
PVEM	
MC	
PANAL	
PT	

Después de examinar tu cuadro comparativo, decide cuál de los proyectos sobre el tema migratorio te convence y redacta un comentario breve al respecto. Puedes comenzar así:

Considero que la postura más completa sobre la migración es la del partido.....